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José A1bertoSaiz: «El
Reglamento. de -.Caza intenta
ofertar. más cotos sociales))

•

Toledo. Javier Tostado
El director general de Medio

Ambiente Natural, José Alberto
Saiz Cortés, ha realizado una va-
loración del nuevo Reglamento
de Caza de Castilla-La Mancha de
la Ley 211993,de 15de julio, apro-

. bada en el Decreto 14111996de 9
de diciembre y que ha entrado en
vigor el día 31 de marzo. El esta-
blecimiento de exhaustivos con-
troles sanitarios a las especies y
los proyectos de investigación
aparecen regulados con la Agru-
pación de Defensa Sanitaria. Los
convenios y acuerdos con entída-
-des como la Federación Regional.
de Caza y propietarios de cotos
prlvádos de caza menor para
ofertar al cazador social y una ac-
tualización de las sanciones
económicas, son algunas de las
novedades del reglamento.'
-¿Qué medidas tomarán. para

el control de la pureza en las es-
.pecies, aspecto prioritario parala
conservación de la caza? .
-Las actuaciones de la Admi-

nistración irán dirigidas a la ín- .
vestigación controlarido muy es-
pecialmente los centros de pro-
ducción mediante estudios de
campo con los agentes y gracias
también a los datos facilitados
por los cazadores. Todo esto se
regula en la ñgura de la Agrupa-
ción de Defensa Sanitaria, que
procurará la unión de todas las
partes interesadas en la confígu- .
ración y desarrollo de los proyec-
tos de investigación para que

. sean más cómodos y económicos.
-¿Por qué no se regulan los

daños sufridos por 'los animales
en las recolecciones agrícolas?
-El Reglamento es una norma

que no puede recoger todos los
años sufridos por los animales,
así, respecto a las crías que mue-
ren en las recolecciones de ce-
real, realizamos los estudios neo
cesarios para ver realmente sus
efectos y cómo combatirlos. Sin
embargo, sería muy bueno que el
agricultor tomara medidas, que
no llevan ningún coste, como ini-
ciar las labores de recogida de
dentro hacia afuera y no a la ín-
versa como viene realizándose
hasta ahora pues así se mano
tendría el hábitat cinegético.
-zcomo se han recogido las pe-

. ticiones de la Federación de Caza
y conservacionistas en terrenos
de Régimen Cinegético Especial?
-Las peticiones conservacío-

nistas han sido recogidas en el
Reglamento, pues parte de la Ley
4/89 de 27 de marzo, de Conserva-

cióh de Espacios Naturales y de
la Flora y Fauna Silvestre. Entre
los aspectos que esa norma re-
gula y que desarrolla el Regla-
mento está la consideración de
algunas especies como' no caza-
bles, medidas generales para fo-
mento del hábitat, la elaboración
de órdenes de vedas y planes téc-
nicos de caza con un sentido erni-
nentemente conservacionista y
los métodos selectivos de caza.
-¿Qué tratamiento reciben los

cotos privados como alternativa
a la escasez de terrenos sociales?
~Se abre una posibilidad de

conciertos de la Administración
con cotos privados a fin de ofer-
tar mayores zonas de caza social
si bien es cierto que el Regla-
mento intenta fomentar la ges-
tión, sobre todo en caza menor,
.de los terrenos sociales entre los
.ayuntamientos o entidades loca-
les y sociedades de cazadores.

Planes cinegéticos
-¿Qué sistema se empleará

para conceder o denegar los pla-
nes cinegéticos de los cotos?
-Los propietarios deben estar

tranquilos porque actuaremos
con 'un talante colaborador más
que sancionador, es decir, quere-
mos que en la responsabilidad de
elaboración y cumplimiento del·
plan cinegético del coto sea emi-
nentemente suya. Nosotros les
orientamos y realizamos contro-
les en las especies que utiHcen
para repoblar a fin de evitar suelo
tas de patírroías que perjudiquen

José Alberto Salz, director general de Medio Ambiente Natural

la pureza autóctona. '
-¿Cómo se aplicará el artículo

'123, convenios con otras institu-
ciones?
-Desde la Consejería intenta-

mos contactar con todos los caza-
dores. Ya hemos incluido a la Fe-
deración de Caza en los artículos
del Reglamento y estamos dis-
puestos a colaborar con ellos en
temas como el examen del caza-
dar y preparación de los cazado-
res para estas pruebas, en pro-
yectos de investigación con los
datos que nos faciliten tanto la'
. Federación regional como la na-
cional. Estamos abiertos a otros
proyectos que puedan 'surgir
siempre teniendo en cuenta
nuestras prioridades cinegétl-
caas y posibilidades econémícas..
-¿Qué operatividad real

tendrán los Consejos de Caza?
-El provincial, ya creado, fun-

La Federación reclama más participación
Toledo. J, Tostado

En nombre de la Federación
Castellano-Manchega de Caza,
Andrés Escribano Manzano ha
asegurado que algunas de las pe-
ticiones federativas no han sido
escuchadas para la elaboración
del Reglamento, como la adíudí-
cación de los permisos a través
de las sociedades federadas que a
su vez los repartiría entre sus SQ-
.cíos con estricta sujeción a los
prlnclpios de igualdad y equidad.
La Federación regional tam-

poco está de acuerdo en la regu-
laclón dada al guarda jurado al .
dejarlo al amparo de la Ley
23/1992,de 30 de julio, de Seguri-
dad Privada y el Reglamento de
la misma, por entender que se
exigen demasiados requisitos, al-

guno de ellos discriminatorios,
como la edad, o reciclajes perió-
dicos de tiro cada seis meses.
Estas mismas fueutes mostra-

ron su malestar porque a la Fede-
ración Castellano-Manchega de
Caza no se le reconozca auto-

.-nomía propia y siempre supedite
sus actuaciones al criterio de la
administración. . .
En contestación a estas quejas,

el director general de Medio Am-
biente aseguró que desde su de-
partamento «seguirnos expre-
sando nuestro interés en colabo-
rar con la Federación, pero el
tema de los permisos es una oblí-
gación totalmente nuestra». En
cuanto a los guardas, reconoce
que es un asunto difícil al ser
competencia nacional.

ciona muy bien y a pesar de ser
un órgano consultivo se tiene en
cuenta su opinión en la elabora-
ción de órdenes de veda y espe-
cies cazables. El Consejo Regio'-
nal se creará antes de la próxima
tempqrada.

Sanciones
-¿Cuáles son los métodos de

control y el criterio de las sancio-
nes?
-Los métodos principales de vi-

gilancia serán realizados por
agentes forestales, Guardia Civil
así como los guardas jurados. Re-
. alizamos seminarios para una
mayor formación del personal de
ambos cuerpos para que puedan
cumplir con eficacia su trabajo.
En cuanto a las sanciones, el
espíritu del Reglamento es casti-
gar a quienes causen daños en la
caza, que a veces son írrepara-
, bies. Porejemple, cazar sin licen-
cia se considera infracción leve y
se castigaría con hasta cien mil
pesetas. cuando antes estaba en
5.000 pesetas: cazar de noche y
con hurón sin autorización, es
una falta grave y se podría mulo
tar con hasta un millón de pese-
tas. mientras -que antes tenía
como máximo una sanción de .
50.000 pesetas; y el comercio, la
íntroduecíón, suelta o transporte
de huévos o ejemplares vivos de
especies cinegéticas autóctonas
cuando sean portadoras de enfer-
medades epízoétícas, es conside-
rado muy grave y está multado
con hasta 10millones de pesetas.
Teniendo en cuenta que el régi-

men sancionador anterior estaba
desfasado, debemos poner otro
que produzca miedo o respeto a
los infractores que, por otro lado.
suelen ser muy pocos, pues la
mayoría respeta la ley.
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